

PRÉFACE

L'objet de cet *Annuaire* est de donner un résumé international des statistiques disponibles concernant les phénomènes démographiques, économiques, financiers et sociaux les plus importants.

Chaque tableau comprend autant de pays qu'il est possible et les chiffres ont été rendus aussi comparables que le permettent les phénomènes qu'ils mesurent ou les méthodes qui ont servi à leur calcul.

L'étendue et la nature des données ainsi que les limites de leur comparabilité sont indiquées brièvement dans les notes.

Pour un certain nombre de tableaux on a, dans l'espoir de les améliorer, procédé à des remaniements ou à des modifications. Les changements les plus importants ont eu lieu dans les tableaux relatifs au mouvement de la population, à la production de certains produits, aux cours des changes, au rendement des obligations, aux comptes budgétaires et aux émissions de capitaux.

Les notes au tableau des cours des changes décrivent les mesures affectant ces cours, prises dans les divers pays, et donnent les cours libres là où ceux-ci diffèrent sensiblement de ceux qu'indique le tableau.

Comme on a jugé désirable de consacrer plus de place aux finances publiques, le tableau relatif aux comptes budgétaires a été remanié de manière à montrer les principales catégories de recettes et de dépenses (recettes et dépenses ordinaires, extraordinaires, de crise, etc., produit des emprunts, remboursement des dettes).

En plus des données détaillées ayant trait aux divers types d'émission, le tableau relatif aux émissions de capitaux, contient, pour la première fois, des statistiques de conversion et de remboursement ainsi qu'une analyse descriptive de ces statistiques.

Plusieurs tableaux (pêcheries maritimes, marine marchande, trafic des chemins de fer, etc.) comportent maintenant des totaux continentaux ou mondiaux, alors que les éditions précédentes n'en donnaient pas.

On a ajouté treize nouveaux tableaux indiquant les naissances par groupes d'âge des accouchées, ainsi que les taux de fertilité et de

PREFACE

The object of this *Year-Book* is to give an international synopsis of available statistics relating to the most important demographic, economic, financial and social phenomena. As many countries as possible are included in each table and the figures are rendered as comparable as the phenomena which they measure or the methods by which they have been compiled permit.

The scope and nature of the data and the limits of their comparability are indicated briefly in the notes.

A number of tables have been recast or modified and, it is hoped, improved. The most important changes have been made in the tables on population movements, production of a number of commodities, the exchange rates, bond yields, budgetary accounts and capital issues.

The notes to the table on exchange rates describe measures affecting those rates taken in various countries and give quotations for free market rates where these rates differ appreciably from those shown in the table.

As it has been thought desirable to devote more space to public finance, the table on budgetary accounts has been revised so as to show the main divisions of receipts and expenditure (ordinary, extraordinary, emergency, etc., receipts and expenditure, proceeds of loans, repayment of debts).

The table on Capital Issues contains for the first time, in addition to detailed data concerning the various forms of issues, statistics of conversions and redemptions as well as a descriptive analysis of the statistics.

In several tables (fisheries, mercantile marine, railway traffic, etc.) where continental or world totals have not been given in previous editions, such totals are now shown.

Thirteen new tables have been added showing births by age groups of mothers, together with fertility and reproduction rates, the production

reproduction, la production du lait, du beurre et de plusieurs métaux et minéraux, un nouvel indice de l'activité industrielle mondiale, des indices nationaux de production industrielle ramenés à une base commune (1929) et des données relatives à la navigation aérienne.

Le tableau relatif au trafic voyageurs par chemin de fer qui avait été omis dans les deux dernières éditions de l'*Annuaire*, a été rétabli. Par contre, on a temporairement omis les tableaux relatifs à la population par profession, à la distribution de l'électricité, à la production de platine et au tonnage désarmé.

Conformément à la méthode adoptée dans la dernière édition de l'*Annuaire*, on a compris la Turquie dans les totaux européens et non asiatiques.

Les données pour le Mexique figurent avec celles relatives à l'Amérique Centrale et aux Antilles. Pour des raisons typographiques il a été nécessaire d'employer, dans les tableaux, l'entête abrégée mais ni explicite ni exacte de « Amérique Centrale ».

Les principales sources auxquelles on a puisé sont indiquées dans les notes annexées aux tableaux. Ces sources, dans la majorité des cas, ont un caractère officiel. Grâce à l'appui reçu des diverses administrations, il a été en outre possible de publier dans de nombreux cas des données plus récentes et plus comparables, du point de vue international, que celles se trouvant dans les documents nationaux disponibles au moment de la rédaction de cet *Annuaire*.

Nous sommes spécialement obligés à l'Institut international d'Agriculture, qui a fourni presque tous les tableaux agricoles. Des statistiques agricoles plus complètes et plus détaillées sont publiées dans l'*Annuaire international de statistique agricole* de cet Institut et dans ses *Bulletins mensuels de statistique agricole*. Nous sommes également redevables de différentes statistiques à l'« Imperial Institute » (Londres), au Comité norvégien de statistiques relatives aux baleines, à l'« Imperial Economic Committee » (Londres), à l'Union internationale des producteurs et distributeurs d'énergie électrique (Paris), à la Fédération britannique des producteurs de sulfate d'ammoniaque, aux associations suédoises de fabricants de papier et de cellulose et à certaines autres organisations dont il est fait mention dans les divers tableaux.

Les données relatives au chômage, aux indices des salaires, à la durée du travail et à l'emploi, ont été fournies, en totalité ou en partie, par le Bureau international du Travail.

of milk, butter and several metals and minerals, a new index of world industrial activity, national indices of industrial production converted on to a common basis (1929) and data relating to air traffic.

The table relating to passenger traffic on railways which was omitted in the last two editions of the *Year-Book* has been restored. On the other hand, the tables relating to population by occupations, electricity distribution, production of platinum, and laid-up tonnage have been temporarily omitted.

In accordance with the practice adopted in the last issue of the *Year-Book*, Turkey is included in the European and not in the Asiatic totals.

The data relating to Mexico are given together with those relating to Central America and West Indies. For typographical reasons, it was necessary to use in the tables the abridged, but not very explicit or accurate, heading "Caribbean."

The main sources which have been employed are indicated in the notes to the tables. The majority of these sources are official. Owing to the assistance received from various administrations, it has been possible to publish in many cases more recent and internationally comparable data than those which could be found in national documents available at the time of preparing this *Year-Book*.

We are specially indebted to the International Institute of Agriculture, which has contributed practically all the tables dealing with agricultural products. Fuller and more detailed agricultural statistics are given in the *International Year-Book of Agricultural Statistics*, published by the Institute, and in its *Monthly Crop Reports*. We are likewise indebted for various statistics to the Imperial Institute (London), the Norwegian Committee for Whaling Statistics, the Imperial Economic Committee (London), the International Union of Producers and Distributors of Electrical Energy (Paris), the British Sulphate of Ammonia Federation, the Swedish Paper and Pulp Associations and certain other organisations to which reference is made in the individual tables. The statistics on unemployment, wages, hours of work and employment have been supplied in whole or in part by the International Labour Office.

Le *Bulletin mensuel de statistique* de la Société des Nations, le *Bulletin mensuel de statistique agricole* de l'Institut international d'Agriculture ainsi que la *Revue internationale du Travail* du Bureau international du Travail publient régulièrement des chiffres concernant une partie des tableaux donnés dans le présent *Annuaire*.

Le volume *La production mondiale et les prix, 1935-36*, étudie les changements survenus, dans le monde, dans la production et les stocks de matières premières et de denrées alimentaires brutes et dans l'activité industrielle, ainsi que les mouvements des prix. L'*Aperçu général du Commerce mondial, 1935*, offre une analyse du commerce international au cours des dernières années. Les *Statistiques du commerce international* (dernière édition, 1934, prochaine édition, 1935, à paraître en automne 1936) contiennent des statistiques détaillées pour soixante-cinq pays. Les *Balances des paiements* (dernière édition, 1934, prochaine édition, 1935, à paraître fin 1936) donnent des exposés détaillés des balances internationales des paiements d'environ trente-cinq Etats.

Le second volume de *Monnaies et Banques 1935-36*, intitulé *Banques Commerciales*, contient un résumé des bilans et des comptes de profits et pertes des banques commerciales de 48 pays, ainsi qu'un bref exposé des récents développements bancaires dans chaque pays. Le premier volume, *Aperçu de la situation monétaire*, donne une description générale d'événements récents d'ordre monétaire.

Le volume *Finances publiques 1928-1935* a été publié sous forme de série de fascicules séparés (un pour chaque pays) contenant des données détaillées relatives aux recettes et dépenses budgétaires ainsi qu'à la dette publique.

La *Revue de la situation économique mondiale*, dont la cinquième édition paraîtra en septembre, analysera l'évolution de la situation économique au cours de l'année 1935 et jusqu'à fin juillet 1936; elle résume une grande partie des statistiques publiées dans les autres volumes cités.

Les cartes géographiques données à la fin du volume sont préparées d'après des atlas réputés et des sources d'information dignes de confiance. Elles n'ont toutefois aucun caractère officiel. Il ne faudrait attribuer ni à ces cartes ni aux statistiques reproduites une autorité plus grande que celle des sources dont elles ont été tirées. Une liste des Etats membres de la Société des Nations est ajoutée aux cartes géographiques.

Current data for a number of the tables included in this volume are published in the *Monthly Bulletin of Statistics* of the League of Nations, in the *Monthly Crop Reports* of the International Institute of Agriculture, and in the *International Labour Review* of the International Labour Office.

The volume *World Production and Prices, 1935-36*, gives a review of the changes in world output and stocks of raw materials and foodstuffs and in the world's industrial activity, together with a study of price movements. The *Review of World Trade, 1935*, contains an analysis of international trade during the last few years. *International Trade Statistics* (last edition, 1934, next edition, 1935, to be published in the autumn of 1936) contains detailed statistics for sixty-five countries. *Balances of Payments* (last edition, 1934; next edition, 1935, to be published at the end of 1936) gives detailed statements of the balances of international payments of some thirty-five States.

The second volume of *Money and Banking, 1935-36* — which is entitled *Commercial Banks* — contains summaries of commercial bank balance-sheets and profit-and-loss accounts in forty-eight countries, and a brief review of recent banking developments in each country. The first volume — *Monetary Review* — gives a general description of recent monetary events.

The volume *Public Finance, 1928-1935*, is being published in the form of a series of separate parts (one for each State) which contain details of budgetary receipts and expenditure and public debt.

The *World Economic Survey*, the fifth edition of which will appear in September, will present an analysis of the evolution of the economic situation during the year 1935 and up to the end of July 1936 and summarise many of the statistics given in the other volumes mentioned.

The geographical maps given at the end of the volume are prepared from well-known atlases and other reliable sources of information. They are, however, in no way official. Neither to these maps nor to any statistical series reproduced should be attributed an authority greater than that of the sources from which they were obtained. A list of States Members of the League of Nations is added to the geographical maps.

Dans les tableaux sur la production, les cours de prix en « francs-or » par unité métrique sont exprimés en francs de l'ancienne Union monétaire latine, équivalant au franc suisse.

Dans tout le volume, le signe «—» indique que le chiffre est zéro ou négligeable, le signe «...», que les chiffres ne sont pas encore publiés, le signe «.», que les renseignements sont inaccessibles ou inexistantes et le signe «*» que les données sont provisoires ou estimées. Dans tous les tableaux, les chiffres décimaux sont précédés d'un point et non d'une virgule. Les totaux mondiaux et continentaux comprennent en général des évaluations pour les pays pour lesquels il n'existait pas de données.

A. LOVEDAY,

Directeur de la Section financière et du
Service d'études économiques.

Société des Nations,
Genève.

Juin 1936.

The price quotations in "gold francs" per metric unit given in the production tables are expressed in francs of the old Latin Monetary Union, equivalent to the Swiss franc.

Throughout this volume, the sign "—" indicates that the figure is nil or negligible, "... " that the figures are not yet published, "." that information is not available or is non-existent and "*" that the figures are provisional or estimated. Decimal figures are preceded in the tables by a full stop and not a comma. World and continental totals contain, as a rule, estimated figures for countries for which information was not available.

A. LOVEDAY,

Director of the Financial Section
and Economic Intelligence Service.

League of Nations,
Geneva.

June, 1936.